

Les activités de promotion du Canada ne se limitent pas aux lignes directrices et aux normes décrites ci-dessus. Le gouvernement continuera d'appuyer d'autres efforts et initiatives en matière de RSE qui peuvent aider les entreprises des industries extractives à améliorer leur rendement, et qui sont conformes aux objectifs de la politique étrangère du Canada.

Communiquer les lignes directrices en matière de RSE élaborées au Canada

À la suite de sa mise à jour en 2014, la Stratégie prévoit maintenant une certaine flexibilité permettant au gouvernement d'élaborer et de communiquer, au Canada et à l'étranger, d'autres lignes directrices en matière de RSE qui peuvent être utiles à l'industrie, y compris celles qui ont été élaborées au Canada et celles qui portent particulièrement sur l'exploitation responsable des ressources. Par exemple, plusieurs de nos ambassades à l'étranger ont adapté le [Guide sur l'exploration et l'exploitation minière pour les collectivités autochtones](#) de RNCan à leurs contextes locaux et régionaux particuliers, et en ont fait la promotion. De plus, Industrie Canada a développé un document intitulé [Responsabilité sociale des entreprises : Guide de mise en œuvre à l'intention des entreprises canadiennes](#). Les directives élaborées par les associations canadiennes de l'industrie seront également mises de l'avant, par exemple [e3 Plus](#), créé pour les entreprises d'exploration par l'Association canadienne des prospecteurs et entrepreneurs, et [Vers le développement minier durable](#), créé par l'Association minière canadienne.

Reconnaître l'importance de la RSE pour les investisseurs

De nombreux investisseurs tiennent déjà compte des considérations en matière de RSE dans leurs décisions d'investissement. Un certain nombre de fonds de pension ont formé des coalitions portant sur des questions telles que les changements climatiques dans le but de faire pression sur les entreprises, y compris celles des industries extractives, et de veiller à ce qu'elles fassent état des risques liés à leur rendement et à leurs activités.

Importance des rapports et des pratiques crédibles en matière de RSE

Certains chefs d'entreprise comprennent la valeur intrinsèque que représente une contribution à la société qui ne se résume pas à la création d'emplois et aux investissements. D'autres continueront de soutenir les notions plus traditionnelles que sont le profit et la réussite. Mais tous trouveront utile de disposer de rapports crédibles sur l'incidence financière de l'atténuation des risques sociaux.

Les coûts découlant de la mauvaise conduite des entreprises, ainsi que les répercussions sur le prix des actions, sont de mieux en mieux connus; par conséquent un vaste éventail d'investisseurs demandent de plus en plus que leur soient présentés des rapports crédibles sur les initiatives liées à la RSE, et les entreprises souhaitent de plus en plus améliorer leur rendement en matière de RSE. Toutefois, les entreprises qui ne sont pas en mesure de démontrer l'harmonisation de leurs pratiques avec les normes et lignes directrices largement acceptées en matière de RSE auront de plus en plus de difficulté à trouver du capital. Les considérations financières peuvent amener les entreprises à changer leur comportement. Le gouvernement agit déjà activement pour sensibiliser les parties prenantes à l'importance des pratiques commerciales responsables et des droits de la personne. Il fera cependant plus d'efforts pour communiquer les avantages financiers de l'adoption d'un comportement responsable qui satisfait

et dépasse les normes et lignes directrices internationales largement acceptées, y compris celles qui ont trait à la présentation de rapports.